

Freie Demokraten

Fraktion im Rat
der Stadt Geldern **FDP**

17. November 2025

FDP-Ratsfraktion Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

An die:
Stadtverwaltung Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

Anfrage: Sachstand Weihnachtsbeleuchtung und Lichterkonzept Innenstadt

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Geldern bittet die Verwaltung um eine zeitnahe Beantwortung folgender Fragen zum aktuellen Status der Weihnachtsbeleuchtung und des Lichterkonzepts in der Gelderner Innenstadt:

1. Ist für die kommende Advents- und Weihnachtszeit 2025 eine festliche Beleuchtung der Innenstadt vorgesehen?
2. Falls dies nicht geplant oder nur eingeschränkt möglich ist: Was sind die Gründe dafür?
3. Gibt es ein überarbeitetes oder neues Lichterkonzept für die Innenstadt?
 - Wenn ja: In welchem Stadium befindet sich die Planung und wann wird mit einer Umsetzung gerechnet?
 - Wenn nein: Welche Schritte sind notwendig, um ein zeitgemäßes und attraktives Lichtkonzept zu realisieren?
4. Wurden der Werbering, die ansässigen Handels- bzw. Gastronomiebetriebe bzw. Anwohnerinnen und Anwohner in die Planungen eingebunden?
5. Gibt es Alternativen oder Übergangslösungen, um zumindest punktuell eine weihnachtliche Atmosphäre zu schaffen?

Begründung:

Eine attraktive und festliche Beleuchtung der Innenstadt in der Advents- und Weihnachtszeit ist für viele Bürgerinnen und Bürger von großer Bedeutung und sorgt für ein positives Stadtbild, das über die bloße Dekoration hinaus wichtige Funktionen erfüllt. Gerade in der dunklen Jahreszeit verleiht eine gelungene Weihnachtsbeleuchtung öffentlichen Räumen eine einladende und lebenswerte Atmosphäre, die zur Stärkung von Gemeinschaftssinn und lokalen Zusammenhalt beiträgt.

Zahlreiche Studien und Erfahrungen aus anderen Städten zeigen, dass eine stimmungsvolle Beleuchtung in Fußgängerzonen, an Häusern und öffentlichen Plätzen nicht nur den Einzelhandel unterstützt und Besucher in die Innenstadt zieht, sondern auch eine wichtige soziale Funktion erfüllt. Gerade im Winter, wenn Menschen sich Sicherheit, Geborgenheit und Geselligkeit wünschen, kann ein stimmungsvolles Lichtkonzept einen wertvollen Beitrag für das Wohlbefinden leisten und zur positiven Wahrnehmung der Stadt beitragen.

In den sozialen Medien wird aktuell besonders intensiv über die Situation der Weihnachtsbeleuchtung in Geldern diskutiert. Die wiederholt geäußerte Kritik, die Innenstadt sei seit Jahren nicht ausreichend festlich beleuchtet gewesen, zeigt, wie wichtig dieses Thema für viele Bürgerinnen und Bürger ist. Deshalb ist es aus Sicht der FDP-Fraktion unverzichtbar, die Verwaltung um Klarheit bezüglich der Planungen und des aktuellen Sachstands zu bitten.

Zahlreiche Städte haben ihre Weihnachtsbeleuchtung bereits erfolgreich auf nachhaltige und sparsame LED-Technik umgestellt und dadurch sowohl Kosten als auch den CO₂-Ausstoß deutlich reduziert. Im Kontext von Geldern bietet die Diskussion um die Weihnachtsbeleuchtung die Chance, sowohl die Aufenthaltsqualität im Zentrum zu erhöhen als auch ein Zeichen von Wertschätzung, Miteinander und städtischer Identität zu setzen. Die FDP-Fraktion fordert deshalb eine transparente und umfassende Information über den aktuellen Stand sowie die Zukunftsplanung für die Innenstadtbeleuchtung.



Roman Straub
Fraktionsgeschäftsführer